



PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre del alumno: Dara Pamela
Muñoz Martínez**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruiz**

Nombre del trabajo: Control de lectura

Materia: Antropología médica II

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: Segundo Semestre

Comitán de Domínguez Chiapas a 1 de diciembre 2020

1-12-2020

ANTROPOLOGIA MEDICA II "MEDICINAS QUE LLEGAN A MEXICO"

EL INDIGENISMO MEXICANO INTEGRATIVO: En México, la invasión, conquista y ocupación del territorio por españoles significó poco más de trescientos años de férreo control colonial y la imposición de una reproducción combinatoria - bicultural y sincretizada de los pobladores originarios locales con los nuevos residentes foráneos: europeos y más adelante africanos y asiáticos. El colonialismo exterior y el luego el interno dieron como resultado la inamovible subordinación política, social y económica de los pueblos indígenas y descendientes de otros grupos culturales al poder. En consecuencia el surgimiento de la teoría evolucionista se manifestó en un nuevo paradigma, sin embargo, a la par surgió un nuevo científico y empírico de este momento del siglo XIX que permitió la identificación de la raza con la nacionalidad integrando el sentido del mestizo como base y el Termino del llamado "raza cósmica". Bajo la supuesta integración de la denominada "raza cósmica" se realizaron experimentos e intentaron borrar las diferencias étnico-culturales y la evidente desigual distribución de la riqueza. Esta noción de igualdad se reflejaría en el acceso a los servicios educativos y de salud. A mediados del siglo XX surgió la preocupación estatal por la situación desventajosa de los pueblos originarios, dando origen a las políticas públicas de corte indigenista, es decir, de aquellos acuerdos dirigidos a los "indios" para ser normalizados y contenidos de alguna manera, al sistema del creciente nacionalismo. En dicho periodo se institucionalizó la disciplina antropología que orientó como políticas públicas dirigidas particularmente a la población originaria. En América Latina y México, la teoría culturalista o del retentivismo cultural influyó en forma notable en la construcción del indigenismo.

Frans Boas y México, la teoría culturalista o del relativismo cultural influyó en forma notable en la construcción del indigenismo. Sin embargo, fundamentan la aplicabilidad de la antropología en función del respeto a la existencia de culturas consideradas como diferentes. En oposición a la teoría funcionalista que sirvió a las naciones metropolitanas europeas que buscaban una antropología "necesaria en preparaciones heurísticas para el control y buen gobierno de los pueblos sometidos" que colaborara con los parámetros controlados y armados de los pueblos que ellos "civilizaban".

EL INDIGENISMO MEXICANO AL INICIO DEL SIGLO XXI. La DMTD de la Secretaría de Salud Federal tiene protagonismo más discreto y mediático que pragmático en gran parte explicado por la ausencia de un presupuesto asignado, de personal capacitado y de contactos reales con los pueblos indígenas. No obstante, tiene visibilidad en múltiples cursos de capacitación y "sensibilización", simultáneamente articulada por una organización no gubernamental (ONG) dirigida por un grupo de antropólogos universitarios que fueron contratados por la propia y desaparecida Coordinación Federal dedicada a la salud y nutrición de pueblos indígenas. Posteriormente, la DMTD brinda cursos virtuales por internet y en menor medida. En términos operativos se mencionan avances en la capacitación a funcionarios jurisdiccionales y de unidades médicas; la contratación efectiva de quince promotores de salud bilingües interculturales, egresados de la UNAM. Por otra parte sus agrupaciones académicas y ONG que tienen como meta la mejora de la atención intercultural del embarazo/parto/periparto y la disminución de la mortalidad

Se desprende de esto que la hibridación cultural
combate en sí los efectos de la desigualdad del poder,
pero nos indica también la necesidad de entender
en cada caso, qué papel juegan los productos híbridos,
ya que pueden ser anticolonizales o participar en el proceso
de colonización y dominación cultural. Como sugiere
la sorprendente descripción médica en los Altos de
Chiriquí, conviene esta carga de ambivalencia política. Una
evidencia por el conocimiento verbal. Durante 1996 sostuve
varias conversaciones con el presidente de un grupo de
médicos locales en San Cristóbal de las Casas. Estas
conversaciones con el presidente de un grupo de médicos
llevaron a cabo en las oficinas del grupo que se sitúan en
las inmediaciones de una zona urbana habitada predominantemente por
indígenas pobres, la mayoría expulsados de sus propios
comunidades por motivos políticos y/o religiosos. Este
discurso, que puede interpretarse como una estrategia de autorrepresentación,
establece por parte del presidente de la
misma dirección un doble distanciamiento, con respecto a
la medicina "tradicional", el cual refleja los valores de
la modernidad que su grupo ha incorporado y permite
dar coherencia y legitimidad a su posición en el paisaje
de las organizaciones de la región de los Altos de Chiriquí.
El primer distanciamiento es con respecto a la tradición
oral y sobrenatural que caracterizan a los conocimientos
locales de la región. El médico local tiene sucesos tiene
sucesos repetitivos en los que es visitado por algunos ser-
pientes (Tetilaractis), quienes le ofrecen libros de distintos
colores. La aceptación del libro blanco es por lo
general la aceptación del libro blanco es por lo general la
aceptación del día de morir, "Día" de Dios para
y viceversa, el médico tiene la responsabilidad de reportar a

Navarro, R. C. (2017, 1 septiembre). *SciELO - Saúde Pública - Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México (1990-2016) Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México (1990-2016)*. Scielo.
<https://www.scielosp.org/article/scol/2017.v13n3/443-455/es/>